



# Mercado laboral agrícola ene-mar 2010-2013

2013

OFICINA DE ESTUDIOS Y POLÍTICAS AGRARIAS  
[www.odepa.gob.cl](http://www.odepa.gob.cl)

**Autor: Sergio Soto Núñez**

**Equidad de Género - Ocupados - Cesantes - Calidad del empleo**

El mercado laboral agrícola no ha presentado mayores variaciones en el total de ocupados y ocupadas del sector y en la proporción de su mano de obra permanente y temporal entre los años 2010 y 2013 para el período enero-marzo. La tasa de cesantía sectorial ha disminuido considerablemente. Sin embargo, un análisis del mercado del trabajo agrícola, describiendo en detalle el comportamiento que han presentado el segmento de los trabajadores asalariados respecto al total de trabajadores y trabajadoras de esta categoría ocupacional y aquellas variables asociadas a la calidad de empleo, como tipo y duración del contrato de trabajo, da cuenta del dinamismo y positiva evolución que han presentado estas variables, disminuyendo todas aquellas condiciones que favorecen un empleo precario en el sector agrícola en particular y en la economía en general.

## I. Empleo

### 1. Ocupados en la agricultura

Los trimestres diciembre-febrero y enero-marzo son los períodos en que se presentan los mayores *peaks* de contratación de mano de obra en el sector agrícola. De acuerdo a las cifras publicadas por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), el total de trabajadores agrícolas ocupados en la actividad ha presentado un incremento de 1,5% entre el trimestre enero-marzo del año 2012 e igual período del año 2013 (cuadro 2).

Al analizar el período enero-marzo en la serie de tiempo 2010-2013, el sector agrícola ha presentado un incremento de 2,3% en el total de ocupados, lo que en términos relativos se sitúa por debajo de la variación porcentual que ha presentado el total de la economía, cuyo incremento es equivalente a 11,6% en los últimos 36 meses (cuadro 2). Sin embargo, cabe destacar que la participación femenina en el mercado del trabajo agrícola ha sido fundamental en el desarrollo de esta actividad económica, permitiendo mantener relativamente estable la fuerza de trabajo sectorial entre los años 2010 y 2013. Este aumento en la participación de la mujer en el mercado del trabajo se refleja en las cifras de empleo entregadas por el INE, donde se observa que, en el trimestre enero-marzo del año 2010, un 21,2% de los ocupados del sector eran mujeres, incrementándose a 24,4% en igual período del año 2013 (cuadro 1). De igual manera, el total de mujeres que ha ingresado al mercado del trabajo agrícola entre los años 2010 y 2013, para el período enero-marzo, alcanza a 28.528 trabajadoras,



**CONTACTO SIAC**  
**800 390 300**

Sistema Integral de Información  
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |  
FONO CONSULTA: 800 390 300 FONO MESA CENTRAL:(56-2) 23973000 | [odepa@odepa.gob.cl](mailto:odepa@odepa.gob.cl)

\*Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa)\*.



 Cuidemos nuestro planeta

[www.odepa.gob.cl](http://www.odepa.gob.cl)















